



Das Vereinsgelände des RuF Spelle.

Reit- und Fahrverein Spelle und Umgegend e.V.

75 Jahre voller Leben

Das Jahr 2007 war für den „Reit- und Fahrverein Spelle und Umgegend e.V.“ ein ganz Besonderes – zum einen wegen der Festlichkeiten zum 75-jährigen Gründungsjubiläum, und zum zweiten wegen des (dann letztendlich allerdings nicht ganz geschafften) Kutschenkorso-Weltrekordversuches.

Sein großes Geburtstagsfest feierte der rührige Reit- und Fahrverein gebührend und mit vielen Gästen im Rahmen der mehrtägigen Jubiläumsfeierlichkeiten, in denen eine interessante Reise durch die 75-jährige Vereinsgeschichte führte und hierbei besonders auf Gründung, Aufbau, Entwicklung und viele Erinnerungen geblickt wurde.

Das Jubiläum

Für seine Gründung (der erste Vorsitzende war übrigens Prinz von Croy) hatte sich der Reiterverein Spelle das Jahr 1932 ausgesucht. Trotz der damals schwierigen politischen Zeit entwickelte sich ein bis heute stetig wachsender Verein mit inzwischen 380 Mitgliedern. 1949 wurde der Verein dann in Reit- und Fahrverein Spelle und Umgegend umbenannt, 1966 erhielt er seine

Gemeinnützigkeit. Dann ging es in der Vereinsgeschichte hinsichtlich der Infrastruktur Schlag auf Schlag: Bau der eigenen Reithalle (Grundsteinlegung war 1968, Einweihung im Jahre 1970), Erweiterung/

Renovierung der Reithalle in den Jahren 1979 und 1992, Bau einer zweiten Reithalle ab 1995, Ausstattung der Reithallen und des Dressurvierecks mit einem neuen Boden im Jahr 2000, so

dass Prüfungen bis Klasse S ausgetragen werden können. So präsentiert sich der Reit- und Fahrverein Spelle heute als ein moderner und leistungsfähiger Pferdesportverein.



Der „Jubiläumsvorstand“ (von links): Carola Gude (Beisitzerin), Judith Böker (Schriftführerin), Georg Brüggemann und August Höving (2. und 1. Vorsitzender), Christiane Terbeck (Beisitzerin), Birgit Denker (Kassenwartin), Conny Litmeyer, (Beisitzerin).

Weltrekordversuch

Im Rahmen seines 75-jährigen Jubiläums wurde ein Weltrekordversuch im großen Kutschenkorso nach Spelle geholt und damit versucht einen Eintrag in das Guinness-Buch der Rekorde zu erreichen. 209 Teilnehmer wären hierfür erforderlich gewesen. Letztendlich reichte dann – nach einer längeren Kutschfahrt über rund sieben Kilometer – die Zahl der schließlich am Ziel einfahrenden 178 Gespanne nicht aus, um den Weltrekord zu knacken.



Mit farbenfrohen Kostümen präsentierten sich die jungen Reiter beim Vereinsturnier.

Dennoch waren Organisatoren und Verein nicht (ganz) traurig über den verpassten neuen Rekord. Denn trotz allem hatte dieses Ereignis zum gelungenen Vereinsjubiläum beigetragen, denn durch die große Anzahl verschiedener Gespanne bei denen fast alle Pferderassen (und sogar ein Eselgespann) vertreten waren, konnte sich der Verein weit über die Grenzen der Region bekannt machen und damit viel neue Pferdesportfreunde hinzu gewinnen.

Aktivitäten

„Wir sind ein gut funktionierender Verein mit einer modernen Reitanlage, mit aktiven Mitgliedern und mit einer stetig wachsenden Mitgliederzahl. Mit sauberen Veranstaltungen bis hin zu hohen Anforderungen sowie mit fundierter, breit gefächelter Ausbildung der Vereinsmitglieder – insbesondere auch der Jugendlichen,“ charakterisiert der Vorsitzende August Höving mit Stolz in der Stimme seinen Verein.

Bei den rund 60 Privatpferden liegen die Schwerpunkte außer im Bereich des Freizeitsports zurzeit eher im Bereich des Dressurreitens (bis zur Klasse S) und in dem Aufbau jüngerer Pferde. Aber auch im Springsport wird – nach dem Verkauf von erfolgreichen Pferden – weiterhin intensiv ausgebildet, geritten und voltigiert.

Iris Büssing betreut den Reiter-nachwuchs, Ulrike Huser den Bereich Dressur und Springen

Ponys, seit neuestem ist Birgit Bögel für die Großpferde-Dressur zuständig, Dieter Rolles betreut das Springen mit den Großpferden und Anne Weyer die Voltigierer.

Dies geschieht in regelmäßig und zahlreich stattfindenden Reitstunden während des gesamten Jahres. Insbesondere auf die solide Jugendarbeit mit rund 100 jugendlichen Mitgliedern unter 18 Jahren ist man besonders stolz. Außerdem sollen sich alle Disziplinen des Pferdesports im Verein wieder finden, so Vorsitzender Höving. So sind die Aktivitäten auch auf die Fahrer und die Bereiche wie Führzügelklasse, Ponyreiter, Großpferdereiter, Hobbyreiter und Voltigierer ausgerichtet.

Veranstaltungen

Auch der Veranstaltungskalender ist wieder gut gefüllt: Vom Doppelkopfturnier über den Hopp-Hopp-Abend bis hin zur Generalversammlung. Die regelmäßig stattfindenden Turniere, wie das Vereinsturnier zum Jahreswechsel, Voltigierturnier Mitte April, Sommerturnier Anfang Juli sind in Planung. Höhepunkt wird sicherlich auch 2008 der XIII. Pony-Express sein. Bei diesem im November stattfindenden dreitägigen, anspruchsvollen Wettkampf ist die Elite der Ponyreiter am Start.

Daneben nehmen die Speller Vereinsmitglieder aber auch erfolgreich an externen Turnieren und Wettkämpfen, wie zum Beispiel an den jährlichen Kreismeisterschaften und an dem Schloss

Dankern-Cup teil, die beide im Jubiläumsjahr in Spelle ausgetragen worden waren. Eingebunden ist der Verein auch in die regionalen Veranstaltungen, Vergleichswettkämpfe und Meisterschaften

(insbesondere des Bezirksverbands Emsländischer Reit- und Fahrvereine). Thilo Haake



Infos im Internet unter:
www.ruf-spelle.de

JUMP
JUMP-REITSPORT.COM

GUTSCHEIN

im Wert von 5,- Euro
einlösbar bis 31. 02. 08
bei JUMP Reitsport GmbH & Co. KG
Sachsenstr. 113 · 32257 Bünde
Tel. 0 52 23 - 99 47 90

Dazu hatten wir noch eine kleine Überraschung für Sie bereit!
keine Barauszahlung möglich, pro Person nur 1 Gutschein

JUMP
JUMP-REITSPORT.COM

NEU!

**Kompetenz und Service
auf 1400 m²**

**Top-Marken
alles für Reiter,
Pferd und Hund**

JUMP Reitsport GmbH & Co. KG · 32257 BÜNDE
Sachsenstr. 113 · Tel. 05223-994790

IMMER EINEN SPRUNG BESSER!

www.jump-reitsport.com

-
-
-
-
-
-
-